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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ROBERTO CABRERA CONFÍA EN RESOLUCIÓN DE ELECCIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO 
Roberto Cabrera Valencia, presidente municipal electo en San Juan del Río, confía en la resolución que 
determinen las autoridades electorales respecto a la impugnación presentada de la elección de Ayuntamiento 
promovida por el Partido Regeneración Nacional (MORENA). Refirió que en total hay tres impugnaciones, dos 
de ellas promovidas por el partido guinda, y una más por el PAN, sin embargo, se siente tranquilo pues por 
parte de esta fuerza política está seguro se hicieron las cosas bien. “Quiero ser muy enfático en que el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro, le corresponde resolver, ya tiene los elementos en tres expedientes, son tres 
impugnaciones, dos de MORENA y una nuestra, del PAN. Vamos a ver qué se resuelve, conforme a qué, mi 
postura es estar tranquilo, estar seguro de que será favorable a un servidor, creo yo, ¿por qué?, porque hicimos 
las cosas bien”, dijo Roberto Cabrera. Reiteró que en los tres conteos realizados el conteo no le favoreció. 
Además de considerar que se pudieron recuperar votos en las casillas que se violentaron. “Hubo tres conteos, 
en los tres ganamos y ahí está claramente; uno en el PREP. Dos, cuando publicaron las sábanas, la suma del 
Consejo Distrital X y XI, nos dio una suma otra vez favorable y diferente. Tres, el recuento que fue 
extraordinario, un ejercicio muy limpio, muy sano. Donde todos los representantes de partido, de la autoridad 
electoral, vigilaron. Ahí no se alegó nada y en el recuento se ganó con mil 081 votos, tres veces se contaron los 
votos, tres veces ganó el Partido Acción Nacional y un servidor”. Cabe señalar que en estos días podría emitirse 
la resolución por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), sin embargo, no descarta que 
pueda turnarse al Tribunal del Poder Judicial.  (AD) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: NULO APOYO FEDERAL A OBRAS QUERETANAS 
Kuri reclama recursos que ha fondeado el estado; presentará 17 proyectos a Sheinbaum. 
 
N: LOS MEJORES EN SALUD: MK 
Querétaro referente nacional en promoción del derecho a la salud con la “Tarjeta Salud Contigo” 
 
AD: INDAGARÁN FALLA EN ACUEDUCTO LL 
Tras la ruptura de la línea de conducción de agua potable que dejó a 30 colonias de la zona metropolitana sin el 
líquido, el gobernador aseguró que investigarán las causas de este hecho. 
 
EUQ: NECESARIO, AJUSTAR TARIFAS DEL SERVICIO DE AGUA, AFIRMA CEA 
Argumenta que se busca contrarrestar el aumento en los diversos costos que asume el organismo para un 
abasto de calidad; revisarán situación de población vulnerable. 
 
PA: A KURI NO LO CALIENTA LO DEL NUEVO FISCAL 
Esperará el gobernador que el Congreso del Estado conozca, procese y apruebe la renuncia de Alejandro 
Echeverría para enviar la terna. 
 
CQRO: PRESENTARÁ KURI 17 PROYECTOS A CLAUDIA SHEINBAUM 
El gobernador precisó que uno de los proyectos que presentará es Batán, agua para todos, el cual, reiteró, ya 
obtuvo el aval del presidente Andrés Manuel López Obrador y la Conagua 
 
P: PRESENTARÁ KURI A SHEINBAUM 17 PROYECTOS PARA EL ESTADO DE QUERÉTARO 
El mandatario estatal presentará a la presidenta electa una serie de proyectos, se priorizará el abasto de agua y 
energía. 
 
 
 



MARTES 06 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 2 

PODER EJECUTIVO 
 
LOS MEJORES EN SALUD: MK 
El gobernador Mauricio Kuri, durante presentación de los avances de la estrategia estatal que da certeza a los 
queretanos de este derecho humano, afirmó que con la implementación de políticas públicas que fortalecen el 
sistema, como es la Tarjeta Salud Contigo, Querétaro se distingue del resto del país. (N 2) 
 
CONTIGO LLEGA A 30 MIL REGISTRADOS  
Hasta el momento el programa de la Tarjeta Salud Contigo cuenta con 30 mil habitantes registrados, de los 
cuales casi 11 mil tarjetas han sido validadas y entregadas, informó la administración estatal.  El gobernador 
Mauricio Kuri informó que con este programa, la entidad se coloca a la vanguardia en el país en ofrecer este 
beneficio a la salud. (...) Martina Pérez, SESA, reiteró que el objetivo de la Tarjeta Salud Contigo es brindar 
servicios médicos a las cerca de 900 mil personas que no son derechohabientes del IMSS o del ISSSTE, con la 
cual se busca disminuir la carencia por acceso a los Servicios de Salud de Querétaro, y reducir la brecha entre la 
población en la materia. (EUQ 7) 
 
RESPALDA IOVÁN PÉREZ A MANDOS POLICIALES 
El secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, dijo que tiene confianza en que pueda ser limpiada la 
imagen de los tres mandos de esta corporación, quienes enfrentan un proceso judicial y fueron detenidos por 
los presuntos delitos de abuso de funciones y delitos contra la administración de justicia. (N 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DISPOSICIÓN A DIALOGAR: SINUHÉ 
A la LXI Legislatura le corresponde no solamente elegir al próximo fiscal conforme a la terna del gobernador 
Mauricio Kuri, sino la aprobación del presupuesto del estado, recuerda Sinuhé Piedragil, virtual líder de la 
bancada de Morena, al expresar la disposición de sentarse a platicar, discutir estos temas y negociar qué es 
mejor para la ciudadanía. (N 3) 
 
DIPUTADO ORIHUELA TIENE OCHO MESES SIN PRESENTAR INICIATIVAS, RECONOCE 
El diputado de Morena, Christian Orihuela volvió a lamentar que, de las 25 iniciativas que presentó durante los 
tres años de la LX Legislatura, ninguna se turnó a comisión, ni fue seccionada o dictaminada. Afirmó que la 
última iniciativa que presentó ante Oficialía de Partes fue ingresada hace ocho meses; y, a partir de ahí, mostró 
un desánimo por continuar proponiendo temas al congreso. (PA 10) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PIDE MARIELA PONCE CONFIAR EN LAS INSTITUCIONES 
A más de dos semanas de hablar con los familiares de Héctor García, estilista asesinado en el 2022 y que el 
presunto responsable fue absuelto, hablamos con Mariela Ponce, magistrada presidenta del Tribunal Superior 
de Justicia sobre dicho caso, en ese tenor hizo el llamado a esperar la decisión que tendrá ante la apelación que 
presentó la familia y así conocer cuál fue el raciocinio del juez para dictar dicha sentencia. (N 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA SE REUNIÓ CON LÍDERES SOCIALES PARA EVALUAR ACCIONES Y LOGROS DE SU 
ADMINISTRACIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con líderes sociales de diversas colonias de la 
capital, quienes expresaron su agradecimiento al alcalde por su dedicación y acciones que, durante casi seis 
años de administración, han hecho la diferencia en la calidad de vida de los habitantes. “Tenemos que estar 
atendiendo todo y al mismo tiempo, por eso necesitamos una sociedad muy comprometida, muy participativa y 
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aquí a todas y a todos ustedes que son líderes en sus colonias, pues les quiero agradecer de todo corazón el 
haber estado en contacto”, comentó el alcalde. (N 3) 
 
SE OPONEN A CORREDOR CICLISTA DE CORREGIDORA NORTE 
Juan Carlos Molina Jiménez, comerciante del barrio de El Cerrito, en el municipio de Querétaro, informó que se 
realizó la primera mesa de trabajo para abordar la situación del corredor ciclista de Corregidora Norte, obra 
que, asegura, afectará a más de 700 comerciantes y habitantes de manera directa. (CQRO 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REMESAS CRECEN 1.9% EN 6 MESES 
Las remesas en Querétaro crecieron 1.9% en el primer semestre de 2024, con 605.3 millones de dólares 
enviados por los connacionales al estado, de acuerdo con el Banxico. Durante el 2023 en el primer semestre el 
estado había recibido 596.8 millones de dólares que representó 2% de crecimiento en comparación con el 
mismo periodo, pero de 2022, y en este 2024 el estado recibió 605.3 millones de dólares. (DQ 3) 
 
REFORMA AL PODER JUDICIAL FRENA INVERSIONES: LORENA MUÑOZ 
Además de los cambios presidenciales que habrá en México y Estados Unidos, que repercuten en las bolsas de 
valores, el tema de la reforma al Poder Judicial será el que impacte de manera importante la confiabilidad para 
la continuidad de las inversiones extranjeras en el país, señaló Lorena Muñoz, presidenta de la Cámara de 
Comercio de Querétaro. (N 7) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
CUARTO DE GUERRA  
Comida. Mientras las del PRI lo presionan para que les dé chamba, el único priista al que Felipe Fernando 
Macías sí hace caso y con quien sí dialoga se llama José Calzada. El jueves pasado el presidente municipal electo 
se reunió para comer con el exgobernador y con Sergio Chufani Abarca a unos metros donde Mauricio Kuri 
estaba con su equipo. Sufre. Avísenle a la regidora (aún) priista María Alemán, que tanto se aparece (ahora sí) 
en todo evento para asegurar que tiene un “buen acuerdo” con “Felifer” Macías, mientras el regidor Marco 
Álvarez Malo anda preocupado por la presión que ejercen los panistas para que no les den posiciones. Ruinas. A 
eso se debe, también, que la dirigente priista Abigail Arredondo intente apretar a Macías para que pague con 
posiciones en su gabinete la inútil alianza PAN-PRI del 2 de junio. Enemigas a muerte desde hace 3 años, a 
Abigail le repugna que María hable, se presente y a veces logre colarse como si fuera la dirigente del partido. 
Bueno, de lo que queda del partidazo. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q | LEVANTADA 
Por Adán Olvera 
La situación de la sequía y las lluvias en Querétaro es un tema crucial, especialmente para los sectores agrícola y 
ganadero, el gobernador Mauricio Kuri González, ayer declaró el levantamiento de la emergencia por sequía, 
gracias a las lluvias de los recientes días en la entidad. Las lluvias recientes han sido cruciales para la 
recuperación de los suelos y las reservas de agua y es que las presas en Querétaro, apenas llegaban al 5 por 
ciento de almacenamiento y eso nos ponía en una situación crítica para agricultura, ganadería y consumo 
humano; aunque las lluvias recientes son positivas, no necesariamente resuelven todos los problemas 
relacionados con la sequía, la recuperación total de los niveles de agua subterránea y de las presas puede llevar 
tiempo y que es posible que se necesiten más lluvias para asegurar una recuperación completa y estas lluvias se 
supone llegarán en los siguientes meses, hasta que acabe septiembre. La situación también resalta la 
importancia de la planificación y gestión del agua, la infraestructura de riego eficiente, la gestión de recursos 
hídricos y la adopción de prácticas agrícolas diferentes pueden ayudar a mitigar los efectos de futuras sequías; 
pero estamos en una situación en la que por 6 años al gobierno federal no le importó lo suficiente, tecnificar el 
campo por ejemplo y el argumento fue porque ya no ayudan a los de arriba sino a los de abajo, que son 
precisamente los que menos producen y es válido porque es prácticamente para autoconsumo. Por eso las 
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mayorías tienen que depender de las importaciones y no de un mercado interno; las zonas urbanas y rurales 
enfrentan desafíos en el suministro de agua potable debido a la reducción en los niveles de presas, acuíferos y 
otros cuerpos de agua, esto seguramente puede llevar a restricciones en el consumo de agua, afectando la vida 
diaria de los ciudadanos y la actividad económica. El reciente anuncio es un respiro bienvenido para los 
productores y la economía local, pero es fundamental seguir trabajando en estrategias a largo plazo para 
garantizar el abasto y almacenamiento de agua porque la naturaleza cobra facturas y los temporales cada vez 
son más irregulares. De rebote. Los diputados electos en Querétaro traen muchas ganas de ejercer el cargo y 
sobre todo opinar; es el caso de Ulises Gómez de la Rosa, que asegura que “la explosión del Acueducto II es una 
grave interrupción en el suministro de agua para miles de ciudadanos y también un claro indicio de la falta de 
mantenimiento adecuado por parte del Estado”. Esas son ganas de armar lío y sobre todo magnificar los asuntos 
tan delicados para la población como lo es la falta de suministro de agua. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Terna. Al menos unos 15 perfi se les han presentado ante el gobernador Mauricio Kuri para que este los 
considere en la terna que discutirá el Congreso para nombrar a quien será el próximo fiscal general del Estado. 
El mandatario respondió que no dará a conocer los nombres de los interesados hasta que el Congreso acepte la 
renuncia de Alejandro Echeverría y le solicite al Poder Ejecutivo las propuestas de los tres perfiles que el 
gobernador considere idóneos para ocupar el cargo. Ajustes. Para aclarar el incremento a las tarifas al servicio 
de agua potable en la entidad, el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Luis Vega, explicó que los 
incrementos son mínimos y no son sobre el precio, sino sobre los costos de operación de la CEA conforme a la 
inflación. Además, adelantó que estos ajustes se darán de forma trimestral para no impactar en la economía de 
las familias. Afirmó que los incrementos son necesarios para mantener la operatividad y salud financiera de la 
CEA, pues, al igual que todos los contribuyentes, la CEA paga otros servicios como el de luz eléctrica, que 
también tiene ajustes al alza. Optimista. Pese a que las investigaciones sobre los tres mandos de la Policía 
Estatal continúan, el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, confía en que sus colaboradores podrán 
limpiar su nombre y además la corporación policial no se verá afectada en su reputación. Si bien la Fiscalía aún 
no define alguna responsabilidad, la situación no está clara y el resultado de las investigaciones es incierto. 
Habría que esperar a que el juez dé su sentencia para evaluar si la imagen de la Policía Estatal deba fortalecerse. 
(AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Dios nos da el agua, pero no la entuba! Que el gobernador Mauricio Kuri confirmó el incremento en los 
costos del suministro de agua potable por parte de la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Dichas tarifas, subrayó, 
serán actualizadas en forma trimestral. Sin embargo, el mandatario aseveró que dicho aumento será mínimo y 
resultará prácticamente “imperceptible” para la ciudadanía. “Yo entiendo que es mínimo el aumento, será 
imperceptible, se va a estar revisando mucho también temas de colonias donde pueda ser más complicado, 
donde puedan ser más vulnerables; hay que recordar que Dios nos da el agua, pero no la entuba, y esto nos 
cuesta muchísima lana y es muy preocupante para todas y para todos. Es un tema que vamos a estar revisando 
muy de cerca con la CEA para lastimar lo menos posible a los ciudadanos en un tema tan delicado como es el 
agua, recordemos que tienen un mínimo aquellas personas que se vean en la necesidad de estar en morosidad, 
un mínimo de agua para poder dar el servicio”, señaló. Descarta Mariela Ponce buscar ser titular de la FGE. 
Que, ante los señalamientos y rumores que la han colocado con insistencia en la terna que el gobernador 
Mauricio Kuri deberá presentar ante el Congreso del estado de Querétaro para la elección del fiscal general del 
estado, tras la reciente renuncia de Alejandro Echeverría, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, 
Mariela Ponce Villa, declaró que dicho cargo no le interesa. “No me interesa la posición, porque el trabajo que yo 
realizo está del otro lado; yo estoy formada, preparada para tomar mis decisiones de manera imparcial, 
revisando, controlando los actos que realiza el Ministerio Público en una investigación y determinar en un 
procedimiento si son legales o no, y continuar con un procedimiento, y cuando ya pase a la segunda instancia, a 
la magistratura, revisar si las resoluciones de los jueces son apegadas a derecho en cuanto a lo que plantearon 
las partes, entre ellas, una fiscalía y un defensor de una persona imputada. Esa es mi formación y esa es mi 
convicción; ni personal ni profesionalmente yo me he propuesto estar en la fiscalía”, aseveró en entrevista 
radiofónica. Detienen a probable responsable de homicidio en Ezequiel Montes. Por cierto, que la Fiscalía 
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General del Estado (FGE)de Querétaro informó que, en coordinación con su homóloga de Guanajuato, 
cumplimentó el mandato judicial de aprehensión en contra de “El Cholo”, en León, Guanajuato, por su probable 
participación en la muerte de un hombre localizado en el municipio de Ezequiel Montes, el 7 de abril. “En 
audiencia inicial, el imputado fue vinculado a proceso por los delitos de desaparición cometida por particulares 
agravada, así como por el de robo calificado, ya que también hurtó las pertenencias del ofendido”, explicó el 
organismo autónomo, y agregó que la autoridad judicial dictó prisión preventiva justificada y un plazo de cuatro 
meses para la investigación complementaria. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA  
Medallas. Nos dicen que si se entregan medallas olímpicas a las administraciones públicas hay algunos sectores 
del sector gubernamental que habrían ganado una, por ejemplo, en las pruebas de velocidad, la medalla de 
bronce sería para el ex fiscal Alejandro Echeverría, por irse como de rayo de la responsabilidad para la que fue 
designado, la de plata, para la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en la prueba de control de confianza, 
imagínese, que a dos de sus altos mandos, algo les encontraron y así en un proceso fugaz, ya están en proceso 
vinculatorio. Pero la de oro sería para la CEA en los millones de metros cúbicos de agua que otra vez se 
desperdició en esta gran fuga del fin de semana pasado. Afinan relación. Nos cuentan que ya desde el Palacio 
de la Corregidora se trazan los planes para ir cultivando una relación tersa y conveniente con la próxima 
administración federal. Por eso la reunión que se tiene prevista con la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum y el mandatario Mauricio Kuri. Sin duda los estrategas del gobierno estatal afinan como plantear 
esta relación con el gobierno federal, y sin duda uno de esos planes es que aunque haya abucheos 
prefabricados, eso no será causa de que las relaciones con el Ejecutivo federal sean ríspidas, más bien sean aún 
mejores que las que se tuvieron en este sexenio. (EUQ 2) 
LAS RAZONES CORRECTAS 
Por José Gutiérrez de Velasco 
Seguramente algunos de mis lectores podrán opinar duramente respecto de algunos aspectos de mi visión 
romántica de las cosas, déjenme decirles que yo mismo soy rudo inclusive sobre esto, pero hablando con total 
franqueza es verdaderamente difícil que pueda sustraerse y no reflexionar sobre aquellas razones profundas-
no ocultas que la mayoría de las veces son de amplio impacto, pero que de no hacerlas conscientes como parte 
de los principales motivadores para efectuar acciones, construir proyectos o resistir a veces estoicamente 
embates contrarios, pueden distraer y hasta confundir el por qué uno se involucra, se compromete o incluso 
"aguanta" las situaciones complejas que se viven día con día durante la gestión de grandes proyectos, 
programas o dependencias. Empecemos.  Hace algunos días compartía un café con una buena amiga, hoy titular 
de un programa de gran impacto para un municipio del estado de Querétaro y más allá de la catarsis natural 
que muchos funcionarios hacemos mutuamente cuando tenemos oportunidad y cuando nos encontramos frente 
a ciertas encrucijadas, me compartía lo trascendente de su labor al frente del programa, el gran impacto que ha 
podido desdoblarse para cientos de mujeres, que se han visto beneficiadas de las acciones derivadas de este 
instrumento de política pública creado por ese gobierno municipal. La conversación se tomó más interesante 
cuando, ante el inminente cambio de la administración estatal, lejos de que los proyectos se pongan en riesgo se 
autocuestiona la propia continuidad por las razones verdaderas, esas motivaciones que hacen que uno se 
despierte diariamente con el entusiasmo para librar cualquier inconveniente y mostrar un liderazgo férreo y 
disciplinado que haga que las cosas sucedan a pesar de aquellos que se empeñan en hacer que no sucedan. Este 
martes #Desde Cabina comparto extractos para frase dos de nuestra conversación justamente por lo 
trascendente que se vuelve el hacer las cosas o mantenerse en los proyectos por las razones correctas, no por el 
salario, por la ganancia de adeptos- hoy seguidores en redes sociales tampoco por ganarse estrellas a lo largo 
del tiempo que se asume la responsabilidad, sabedores de que los éxitos o estrellas ganadas serán suficientes en 
cantidad y calidad para mantener el ritmo de crecimiento o encumbramiento político; mucho menos para 
hacerse rico con prácticas poco éticas durante el ejercicio de la responsabilidad. Las razones correctas, 
concluimos ella y yo, son esas que permiten servir a los demás a través de nuestras decisiones, durante la 
implementación de los proyectos y sus resultados, con la cercanía y empatía que tengamos con el equipo para 
transmitir y hacer que los recursos públicos sean adecuadamente utilizados, en el entendido que nuestras 
acciones son un reflejo de la vocación que descubrimos hace ya algún tiempo y el nivel de responsabilidad que 
fuimos construyendo como funcionarios a lo largo de los años. Hacer lo correcto, apoyar con el poder y 
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facultades otorgadas por quienes nos invitaron y nombraron en el cargo, así como la oportunidad de ser útiles a 
los demás, son las mejores razones, quizá difíciles de cumplir hoy en día, pero correctas al fin. (EUQ 12) 
 
FUEGO AMIGO  
El alcalde capitalino Luis Nava se reunió este lunes con líderes sociales de diversas colonias del municipio, 
como La Loma, Rancho San Pedro, Lomas del Tepeyac, El Salitre, Loarca 10 de abril, Loima 9, El Sol y San Pedro 
Mártir, quienes le agradecieron las obras y servicios proporcionados durante sus casi seis años al frente de la 
administración, haciendo una gran diferencia en la calidad de vida de los habitantes. El edil ofreció trabajar 
hasta el último día del trieno. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Hoy es martes de causa política. Sobre la trama en la polémica renuncia del fiscal general del Estado y la 
elección de quien estará en ese cargo durante los próximo nueve años, hablarán hoy los analistas Jaime 
Robledo, Pedro Pablo Tejada y Sergio A. venegas Alarcón en la mesa de Causa Política. Escúchelos a partir de las 
14:30 horas a través de EXA, en el 95.5 de FM. Imperdible. 
Agua de la causa política, a veces es rica. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
A Kuri no lo calienta lo del nuevo fiscal 
Serenos, morenos: Sabino. Esperará resolución del Congreso del Estado para enviar su terna. Maximiliano y 
Mejía, ex compañeros coincidirán en la LXI Legislatura. QueretaLove hace encuesta para elegir la mejor cantina 
de Querétaro. Que los de Morena ya zopilotean a la superdelegada de Bienestar. ¿On fire? No, no me caliento 
con el tema de la designación de Fiscal del Estado, dice Mauricio Kuri desde el auditorio del Hospital General 
donde celebra uno más de sus cafés con medios de comunicación, en esta ocasión para hablar de la Tarjeta 
Contigo, al lado de la eficiente secretaria de Salud, María Martina Pérez Rendón. Yo tendré que esperar a que el 
Congreso conozca la renuncia de Alejandro Echeverría, la procese y en caso de aprobarla, entonces sí, enviar 
una terna. ¿Cuál sería el perfil de la persona que encabece esa importante institución? El gobernador no se anda 
con rodeos:  Una persona que conozca de la procuración de justicia, con prestigio y que quiera a Querétaro, 
señala. –“Me han buscado como 15 personas para mostrarme su interés en el cargo”, dice, al tiempo que ríe. Y 
pasó al tema de su reunión, mañana, con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Recordó que, desde su llegada 
al gobierno, hace tres años, no ha recibido un solo peso del gobierno federal, ni para programas federales ni 
para estatales. Cero. Nada. “No nos han dado un solo peso para ningún proyecto en especial. Nos iban a dar 
dinero para 5 de Febrero y no nos han dado nada. Nos mandaron cero pesos para mantenimiento de carreteras 
federales y a veces le hemos tenido que entrar nosotros, y eso nos quita recursos para otras cuestiones. Hemos 
tenido que bajar los gastos para invertir en infraestructura”. Pero su gobierno no se ha quedado sentado a 
esperar los apoyos de López Obrador. No: “Lo que estamos haciendo y pronto lo estaremos anunciando, es una 
reingeniería en apoyos sociales, lo que estamos trabajando con diferentes dependencias, para poder ser más 
certeros con la gente más vulnerable”. También habló de la fuga de agua en el Acueducto II que ha dejado sin 
agua a miles de queretanos y que anoche terminó de repararse. -¿Descarta el sabotaje, preguntó este armero? -
No lo descarto, pero preferiría esperar a que concluyan las investigaciones. -En el tema de los detenidos por 
robo de relojes de alta gama, que dio a conocer la Fiscalía en los últimos días, ¿se trata de la misma banda que 
aprehendió la POES en CDMX? pregunté. -No, son distintas, estos últimos, los venezolanos, estarían, 
relacionados con el robo de HBE. Los otros eran robo en restaurantes, respondió el mandatario. Se vienen 
semanas movidas, por decir lo menos, en el tema del Congreso. Hoy por hoy, el PAN tiene mayoría calificada 
para aprobar el nombramiento del fiscal. En dos meses, con la nueva legislatura, Acción Nacional -con los 
diputados distribuidos a la fecha- saldría a pepenar uno o dos. No es poca cosa lo que está en juego: Un fiscal 
transexenal. Que vigilará el estado nueve largos años. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- Entrevista. 
Que están dispuestos al diálogo y a acordar con Mauricio Kuri, dijo a Plaza de Armas el diputado local electo 
Sinuhé Piedragil, líder histórico de Morena y cercanísimo a Claudia. Para lo del fiscal, el presupuesto y otros 
temas. Veremos. -¡Preeeparen!- Panistas. Hace 21 años, en la 54 Legislatura, Arturo Maximiliano fue diputado 
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local por el PAN, llevando como suplente a una joven de nombre Leonor Mejía, hoy presidenta estatal de ese 
partido. Él, como sabemos, fue candidato de Morena a la alcaldía capitalina por Morena y vuelve a ser diputado 
local, ¡por el Verde! Viene esto a cuento porque el memorioso Héctor Sinecio nos comenta que Arturo -ahora 
llamado Max- y su suplente del 2003-2006 coincidirán en la LXI Legislatura. Por cierto, Leonor sigue en el PAN. 
Max trae a la vocera de Marcos Aguilar y la anda promoviendo para comunicación social del Congreso. Algo 
queda. -¡Aaapunten!- Atención expertos. Nuestros amigos de QueretaLove están haciendo una encuesta sobre 
algo verdaderamente de interés para determinar cuál es la mejor cantina, botanero, bar o antro. Entre los 
candidatos están el histórico Faro, La Roca, El Olé, La Selva Taurina, El Gene y, por supuesto, el Bar Varela. Para 
votar debe accederse a @soy_queretalove. Que la fuerza los acompañe. -¡Fuego!- Cuatroteísmo. Que no solo se 
esperan cambios en el gobierno estatal, sino en el federal. Varios andan zopiloteando a la delegada de Bienestar. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Colectiva. Querétaro ya tiene una nueva colectiva feminista "Somos Todas" y es que nos dicen que tras la mala 
experiencia que han tenido algunas de las integrantes en otros movimientos se busca que sea un ejercicio 
horizontal, con incidencia real y no para impulsar perfiles políticos, pues consideran que algunas de las 
integrantes solo utilizaron el movimiento como plataforma personal. Desliz. Al diputado Christian Orihuela lo 
rebasó en sinceridad, al reconocer que no recuerda quienes son sus compañeros en la Comisión de Juventud y 
Deporte, y es que ya casi al cierre del trienio no lograron concretar una sola sesión, él dice que, por sabotaje del 
PAN, ya que nunca le turnaron iniciativas, pero ¿por qué decirlo hasta ahora? Confianza. El secretario de 
Seguridad Ciudadana, lovan Pérez confió que los mandos policiacos limpiarán su nombre de las acusaciones que 
le imputa la Fiscalía sobre abuso de autoridad y otros delitos. Mientras esto sucede, sigue la duda de cuál es el 
conflicto institucional entre las corporaciones de seguridad y procuración de justicia en la entidad. Pocas 
respuestas, mientras que los diputados siguen de vacaciones en lugar de acudir a cuestionar a las instituciones 
por lo que acontece. (P 2) 
 
“NI UN SOLO CENTAVO FEDERAL PARA LAS PRINCIPALES OBRAS”: MAURICIO KURI 
Es, en Querétaro, casi la mitad del camino. Tiempo de recuentos, de revisar lo hecho y de planear, con mucho 
cuidado, los bocetos de esta segunda parte del gobierno local. Ayer, desde el auditorio del todavía flamante 
Hospital General de Querétaro, se cumple el “Café con Kuri”. Se informó, a detalle, lo realizado en materia de 
salud. Ahí la titular de esa delicada área, la Dra. María Martina Pérez Rendón, que aborda con números y 
servicios, lo que es aquí la Tarjeta Salud Contigo, cuyos beneficios médicos se extienden a cerca de las 900 mil 
personas, que no son derechohabientes ni del IMSS o del ISSSTE. “Querétaro se distingue del resto de los 
estados del país, con la implementación de políticas públicas que fortalecen el sistema, con la Tarjeta de Salud 
Contigo, inatacable por la oposición en la pasada campaña”, es la defensa que hace el gobernador Mauricio Kuri, 
por la embestida “sin razón” que dieran en el proceso electoral los de enfrente. Y la salud es un derecho 
humano, “esta es la razón por la que aquí y a la fecha, cuenta con 30 mil queretanos registrados, de los cuales 
casi 11 mil tarjetas han sido validadas y entregadas” se atrinchera en esta defensa el Ejecutivo estatal. 
Estaríamos en ese auditorio, unos sesenta comunicadores. Pero las preguntas de la prensa giran, si en torno a lo 
informado en el área de la salud, pero con mayor insistencia en los delicados temas de seguridad. Está en el aire, 
el análisis del Fiscal que viene y de quién el gobernador adelanta cualidades y, sin mencionar nombre alguno – 
“será la legislatura quién lo haga” – señala a manera de boceto las cualidades que debe tener. “Debe ser una 
persona honorable, trabajadora, de muchos valores, conocedora del Derecho y de mucho oficio en la 
persecución del delito”. De paso y sin precisar cantidades, aclara que, para las principales obras de este 
gobierno, “no hemos recibido de parte del gobierno federal, ni un solo centavo para Querétaro”. Y el gobierno 
federal, mira ya la otra orilla. Informa también que mañana miércoles, tendrá una entrevista con la virtual 
presidenta del país, con Claudia Sheinbaum, para exponerle cinco principales propuestas de obras para 
Querétaro, entre las que figura la largamente esperada obra del Tren México-Querétaro. Abordará también con 
la presidenta entrante, el problema del agua, tema este si abordado por la oposición, “pero sin mayores razones, 
puesto que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la validó como constitucional”. Pero se insistía en el tema 
del Fiscal. Y sobre esto el gobernador puntualiza: “Primero hay que esperar a que la Legislatura acepte la 
renuncia del Fiscal; en caso de que la acepte, depende de ésta si me manda pedir la terna o no. Entonces, yo no 
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me “calentaría” hasta ver que dice la Legislatura y miren, yo vengo del sector privado y les puedo decir que soy 
muy suave en el trato, pero muy duro en la tarea. Y cada una de las dependencias tienen sus objetivos y tareas. 
Debemos y en esto soy muy enfático, ponernos no solo los zapatos de la gente, sino caminar con ellos. Y todos 
los días estamos revisando el actuar y el trabajo de mis colaboradores; por supuesto que, a la mitad de mi 
sexenio, al que llegaré en dos meses, estaremos revisando con mayor objetividad como están trabajando cada 
una de las secretarías”. Para estos días del tercer informe – que será el 7 de septiembre – podría hacer ajustes, 
pero nada adelantó. Clarito pues, como ha sido desde que inició esta administración, el gobernador Mauricio 
Kuri. Aquí, nada se oculta porque una a una respondió todas las preguntas. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Ojalá: En tres años el gobierno de Querétaro no ha recibido apoyos federales, pero sí hemos tenido un trato 
amable. Para la reunión con la presidenta electa, Kuri lleva 17 temas. Mauricio es un negociador nato. 
Esperemos que Claudia sepa cumplir. (N) 
 
ADIÓS LLANERO SOLITITITO 
A bordo de una patrulla del municipio de Celaya y con dos custodios proporcionados por el programa de 
Protección a Periodistas después de un atentado a finales de 2022, las balas de los sicarios alcanzaron al 
periodista especializado en nota roja Alejandro Martínez Nogués, ampliamente conocido en el bajío y otras 
partes de México y los Estados Unidos, como El hijo del Llanero Solititito. Había cubierto una información de un 
accidente en Villagrán, Guanajuato y despidió su transmisión con las palabras de siempre, señalando, además: 
“no publicamos esto porque nos guste, sino porque es mejor estar informado para prevenir situaciones”. 
Abordó la patrulla, los escoltas armados ocuparon la parte delantera de la unidad (chofer y copiloto), él tomó el 
asiento trasero. Los sicarios en una camioneta blanca —no identificada— comenzaron a seguirlo y de pronto 
dispararon con sus armas largas a la patrulla. Los dos escoltas quedaron heridos y una bala del crimen 
organizado le perforó el cráneo arrancándole la vida al comunicador. Las reacciones no se hicieron esperar la 
ONU DH México, emitió un mensaje lamentando su muerte; de sus más de 360 mil seguidores en sus redes 
sociales, llovieron los comentarios condenando la acción y las autoridades, la de siempre: investigaremos hasta 
las últimas consecuencias, daremos con los responsables, se les aplicará todo el peso de la ley y finalmente, 
nada de esto sucede. Ya son 47 periodistas asesinados durante este sexenio, el más sanguinario de la historia 
con unos 194 mil homicidios dolosos. No fueron pocas las ocasiones en que nuestros reporteros de Sucesos, 
coincidieron con él, durante las coberturas de accidentes, balaceras y crímenes en la zona de los apaseos, los 
mismos federales y policías estatales o municipales de Guanajuato lo conocían y lo saludaban con aprecio, todo 
su entorno sabía que el Llanero Solititito, circulaba y hacía sus coberturas en una patrulla, se entendía y no era 
criticado porque estaba de por medio su vida, sin embargo, los malandros se pasan por el arco del triunfo el 
programa de Protección a Periodistas y sus ataques son letales. En Querétaro llevan años trabajando 
legislativamente para emitir la ley de Protección a Periodistas, la Secretaría de Gobernación federal, tiene sus 
programas de Protección a Periodistas, los estados colaboran, pero queda claro que los gatilleros en el país 
viven tolerados y no respetan para nada los acuerdos firmados, porque no importa a quien maten ni la 
profesión u oficio que tengan, les mandan abrazos desde Palacio Nacional. El domingo las balas cegaron la vida 
de un reportero, de un periodista, arteramente, por la espalda, pero quienes estamos en este bello oficio, el 
mejor del mundo, sólo sostenemos que caerá uno, pero no nos van a callar, por nuestros colegas ultimados, por 
el país, por nuestro Querétaro, seguiremos informando. Descansa en paz. (N) 
 
SE ACABÓ LA SEQUÍA 
Entre el asunto de la fuga en el Acueducto II, en la línea que conduce el agua potable desde Maconí hasta la zona 
metropolitana de Querétaro, pasó un tanto desapercibido el levantamiento de la declaratoria de emergencia por 
la sequía establecida en mayo de este año. El asunto no es menor, pues, afortunadamente, las lluvias han llegado 
para minar los efectos del estiaje que afectaron actividades primarias como la agricultura, la ganadería y, por 
supuesto, el suministro de agua potable en muchos lugares. Lo que queda ahora, es tomar las lecciones que dejó 
esta sequía, pues, así como con el tema de la pandemia de COVID-19, autoridades, organizaciones, instituciones 
educativas y ciudadanos debemos tomar nota de los retos que tenemos frente a estos cambios climatológicos 
que cada vez se verán con mayor intensidad. Será necesario repensar las instituciones que se enfocan en el 
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cuidado de los recursos naturales y fijar una política pública que permita combatir los estragos de la sequía. 
Sería pertinente que, con miras a la construcción del presupuesto estatal para 2025, autoridades se planteen la 
posibilidad de aumentar el presupuesto destinado a desastres naturales, para así tener mayores recursos para 
aliviar esta situación que, por lo visto, se intensificará. Estaremos al tanto de cómo la Administración estatal lo 
planteará en su momento. (AD 2) 
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